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Assessor Jurídico do 
Município de Ladainha, dr. 
André Neiva, comemora 
as ações do JEF Virtual

O Assessor Jurídico do Município de Ladainha, dr. André Neiva está comemoran-
do os trabalhos que vem sendo feitos pela Justiça Federal na cidade. Desde o dia da 
inauguração da sala do Juizado Especial Federal Virtual - Unidade de Ladainha, 11 de 
novembro de 2022, a população vem sendo beneficiada com mais agilidade nas au-
diências judiciais e perícias médicas. Trabalhadores rurais e urbanos, e advogados, já 
não precisam mais se deslocar até a sede da Justiça Federal em Teófilo Otoni. Página 4 

Prefeito de Ladainha, 
Reled Maikel participa da 
posse do Procurador-Geral 
de Justiça de Minas Gerais, 

dr. Jarbas Soares Júnior
O prefeito municipal 

de Ladainha, Reled Mai-
kel, participou, na noite de 
segunda-feira (12/12/2022), 
no Palácio das Artes, em Be-
lo Horizonte, da solenidade 
de posse do procurador-
-geral de Justiça, dr. Jarbas 
Soares Júnior, que foi re-
conduzido ao cargo para o 
biênio 2023/2024. O pro-
curador-geral de Justiça foi 
empossado pelo Governa-
dor Romeu Zema. Página 8

Pai e filho sofrem ferimentos 
gravíssimos em acidente de 
trânsito na MG 409, km 51

Novo Oriente de Mi-
nas - A Polícia Militar 
Rodoviária registrou um 
gravíssimo acidente de trân-
sito, no domingo (11/12), 
na rodovia MG 409, km 
51 (estrada de Topázio), 
em Novo Oriente de Mi-
nas, vitimando gravemente 
pai e filho que trafegavam 
em uma motocicleta Hon-
da Bros que colidiu contra 
um Fiat Fastback. Página 6

Polícia Militar realiza 
formatura do Proerd em 
Araçuaí e Padre Paraíso

A Polícia Militar de Minas Gerais realizou nos dias 08 e 09 de dezembro a formatu-
ra do Programa Educacional de Resistência às Drogas (Proerd), nas cidades de Araçuaí 
e Padre Paraíso. Mais de 300 crianças do ensino fundamental de 03 escolas de Araçu-
aí e 06 de Padre Paraíso, concluíram o curso. O curso do Proerd é ministrado por instru-
tores policiais militares, com o auxílio das escolas, e tem o objetivo de prevenir e evitar 
o contato com substâncias ilícitas tanto na infância, quanto na fase adulta. Página 6

Portaria 1514: perícia 
médica para segurados em 
Reabilitação Profissional

Devido à pandemia 
da Covid-19, com a ne-
cessidade de restrições 
e isolamento adequados, 
alguns serviços presen-
ciais do INSS ficaram in-
terrompidos. Com o fim 
do estado de emergência, 
esses atendimentos foram 
sendo retomados, ao lon-
go deste ano. Página 2
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Cidade/Gerais
Curso de Gestão Empreendedora 

do IFNMG - Campus Teófilo 
Otoni tem nota máxima na 

avaliação de reconhecimento 
de curso do MEC

O curso superior de 
Tecnologia em Gestão Em-
preendedora do Instituto 
Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG) - Campus 
Teófilo Otoni obteve a nota 
5, ou seja, a nota máxima na 
avaliação de reconhecimento 
de curso feita por comissão 
do Ministério da Educação 
(MEC). A avaliação de re-
conhecimento é o primeiro 
ato regulatório de um curso 
superior, que acontece após 
o curso ter mais de 50% do 
desenvolvimento da carga 
horária da primeira turma. 
O reconhecimento é uma 
das etapas da regulação de 
cursos superiores das insti-
tuições públicas de ensino 
e condição obrigatória para 
a validação dos diplomas. A 
próxima avaliação do MEC, 
em três anos, será de reno-
vação de reconhecimento.

A visita de avaliação 
foi feita virtualmente en-
tre os dias 30 de novembro 
e 2 de dezembro, por uma 
comissão composta pelos 
avaliadores externos, Yara 
Therezinha de Almeida Lo-
zano e Marco Antônio Pe-
reira de Abreu. A avaliação 
externa virtual in loco, com 
o uso intensivo de tecnolo-
gias de informação e comu-
nicação, é o novo formato 
instituído pelo Instituto Na-
cional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) para viabili-
zar a realização de avaliações 
externas mediadas por tecno-
logias no âmbito do Sistema 
Nacional de Avaliação da 
Educação Superior (Sinaes).

De acordo com o re-
latório dos avaliadores do 
MEC, durante a visita, a Ins-
tituição “foi atenta às soli-
citações de forma irrestrita, 
mantendo o pessoal técni-
co, administrativo e de co-
ordenação à disposição da 
comissão durante os dias de 
visita". Os demais documen-
tos que se fizeram necessá-
rios e solicitados durante os 
trabalhos foram prontamen-
te atendidos”. Conforme sa-
lientado pela coordenação 
do curso, durante a visita vir-
tual, conseguiu-se estabele-
cer uma excelente parceria 
entre avaliadores externos 
e servidores do Campus.

O diretor do Departa-
mento do Ensino Superior 
do IFNMG, Roberto Mar-
ques Silva, explica que o cur-
so de Tecnologia em Gestão 
Empreendedora e o Campus 
Teófilo Otoni tiveram exce-
lente desempenho nas três di-
mensões do instrumento de 
avaliação, que são a organi-
zação didático-pedagógica, 
o corpo docente e tutorial 
e a infraestrutura. Entre os 

pontos positivos destacados 
pelos avaliadores, o profes-
sor Roberto chama a atenção 
para o “excelente clima de 
trabalho proporcionado pe-
la IES (instituição de ensino 
superior) e seus integrantes". 
“Todos os servidores do nos-
so campus se empenharam 
para que a proposta se tor-
nasse efetiva e pudéssemos 
alcançar o objetivo que nos 
colocamos a atingir”, exal-
ta a diretora geral do IFNMG 
- Campus Teófilo Otoni, Ana 
Cláudia Gonçalves de Sá Jar-
dim. “Não existiria o curso 
de Gestão Empreendedora 
sem o empenho coletivo e 
sem sonhar com uma edu-
cação de qualidade e gra-
tuita para a nossa região.”

Proposta inovadora - 
Quando exalta os esforços pa-
ra efetivar a proposta do curso, 
a diretora Ana Cláudia faz re-
ferência a um esforço que foi 
um pouco além da implanta-
ção dos demais cursos supe-
riores do IFNMG, pelo fato 
de que Tecnologia em Ges-
tão Empresarial é uma "cria-
ção" do IFNMG - Campus 
Teófilo Otoni, uma propos-
ta experimental. O profes-
sor Roberto Marques explica 
que cursos em oferta experi-
mental são cursos inovado-
res, demandados pelo mundo 
do trabalho, que já estão sen-
do ofertados, mas ainda não 
integram o Catálogo Nacio-
nal dos Cursos Superiores de 
Tecnologia, pois não foram 
analisados pelo MEC. Sua 
oferta é regulamentada pe-
la Resolução CNE/CEB nº 
01/2014. “A nota 5 vem como 
um atestado de que o Campus 
Teófilo Otoni acertou na cons-
trução dessa proposta curri-
cular. E que o IFNMG tem 
muito a contribuir para o ce-
nário educativo regional e na-
cional”, comemora o diretor 
do Departamento de Ensino.

O curso é fruto de um 
projeto inovador e arrojado, 
com foco no desenvolvimen-
to de novos negócios e tec-
nologias, por meio de uma 
formação multidisciplinar. 
Traz uma proposta adapta-
da para um contexto de for-
mação gerencial e executiva 
para empreendedores, inven-
tores e profissionais liberais, 

sob a convicção de que seu 
conteúdo e objetivos estão 
alinhados às novas demandas 
de uma sociedade que busca 
o empreendedorismo como 
forma de vida e às necessida-
des dos arranjos produtivos 
locais, que sempre estiveram 
presentes junto ao IFNMG 
em projetos de ensino, pes-
quisa, extensão e inovação.

O professor Gustavo 
Henrique Silva de Souza, atu-
almente diretor de Pesquisa, 
Pós-Graduação e Inovação 
do IFNMG, foi um dos idea-
lizadores do curso e participou 
da concepção da proposta, que 
começou a ser gestada em 
2018. Ele recorda uma das 
percepções iniciais que bali-
zaram a ideia e que podem ser 
observados em qualquer lugar 
atualmente: muitos comer-
ciantes que abrem negócios 
e não têm conhecimentos ge-
renciais, vários profissionais 
necessitando de formação ge-
rencial porque são obrigados a 
empreender de alguma forma.

Em vez de um tradi-
cional bacharelado em Ad-
ministração, que, segundo o 
professor Gustavo, seria al-
ternativa pouco viável para 
essas pessoas, foi proposto 
um curso de formação proa-
tiva, voltada para a inovação 
– tanto em relação ao compor-
tamento quanto ao desenvol-
vimento de novidades para o 
mercado – e para a criativida-
de. O empreendedorismo, co-
mo ele explica, permeia todo 
o curso, do primeiro ao últi-
mo período, tanto em termos 
de conhecimento acadêmico 
quanto da prática. “A ideia é 
formar pessoas para serem do-
nas de seus próprios projetos.”

Curso Superior de Tec-
nologia em Gestão Em-
preendedora - Modalidade: 
Presencial. Ano de implanta-
ção: 2019. Total de vagas ofer-
tadas anualmente: 40 vagas. 
Forma de acesso: Processo 
Seletivo de Cursos Superiores 
(que está com inscrições aber-
tas). Turno de funcionamento: 
Noturno. Tempo para integrali-
zação do curso: Prazo mínimo 
para integralização curricu-
lar de 2 anos e meio (5 semes-
tres) e prazo máximo de 4 anos 
(8 semestres). (Departamen-
to de Comunicação/ Reitoria).

Portaria 1514: perícia 
médica para segurados em 
Reabilitação Profissional

Devido à pandemia da 
Covid-19, com a necessida-
de de restrições e isolamento 
adequados, alguns serviços 
presenciais do INSS fica-
ram interrompidos. Com o 
fim do estado de emergên-
cia, esses atendimentos fo-
ram sendo retomados, ao 
longo deste ano. Agora a 
Portaria nº 1.514 regulamen-
tou a nova regra para a roti-
na de perícias médicas para 
segurados que participam do 
Programa de Reabilitação 
Profissional. Para explicar 
como vai funcionar e quem 
terá que passar pela perí-
cia, trouxemos a servidora 
do INSS em Belo Horizon-
te, Lara Damasceno Frei-
tas, responsável técnica pela 
Reabilitação Profissional. 

Primeiramente, pode 
explicar o que é o Progra-
ma de Reabilitação Pro-
fissional? A Reabilitação 
Profissional é um progra-
ma operacionalizado pelo 
INSS cujo objetivo é pro-
porcionar ao beneficiário 
incapacitado parcial ou to-
talmente para o trabalho, e 
às pessoas com deficiên-
cia, os meios para educação 
e adaptação profissional, 
indicados para participar 
do mercado de trabalho 
e do contexto em que vi-
ve. De uma forma sucin-
ta, o papel da reabilitação 
é promover aos benefici-
ários que estão afastados 
do mercado de trabalho, 
mas que possuem condi-
ções de retornar ao univer-
so laboral, as oportunidades 
para que isso aconteça. 

E como funciona a pe-
rícia nesse programa? Ao 
ser encaminhado para o pro-
grama de reabilitação profis-
sional, o segurado passará 
por uma avaliação chama-
da de socioprofissional e 
também será submetido à 
perícia médica, para deter-
minar as restrições físicas 

para execução das ativida-
des laborativas. Nos casos 
administrativos a perícia 
acontece no momento do 
encaminhamento ao progra-
ma de Reabilitação, ou seja, 
precede a avaliação inicial 
do programa. E nos bene-
fícios com implantação ju-
dicial a perícia ocorre após 
a avaliação socioprofissio-
nal. Independente da origem 
do encaminhamento, após 
completado um ano de per-
manência no programa de 
Reabilitação, caso o segu-
rado ainda não tenha retor-
nado ao trabalho, ele deverá 
ser submetido a uma nova 
avaliação pericial para com-
provar que a incapacidade 
que deu origem ao benefí-
cio se mantém, justificando 
assim sua permanência em 
processo de Reabilitação.

Quem precisará pas-
sar pela perícia? Atualmen-
te, existe um total de 150 mil 
pessoas encaminhadas ou 
já cumprindo o Programa 
de Reabilitação Profissio-
nal no INSS. Desse total, se-
rão convocadas cerca de 45 
mil pessoas. A convocação 
é destinada aos beneficiários 
que não foram submetidos à 
avaliação da perícia médica 
no intervalo de 01 ano, em 
parte porque a Pandemia de 
COVID 19 interrompeu a 
rotina de avaliação, que era 
de 4 em 4 meses. Entretanto, 
desde que os atendimentos 
da perícia foram retomados, 
os beneficiários já vinham 
sendo convocados para ava-
liação pericial normalmen-
te, o que mudou agora com 
a Portaria n° 1.514 é que ao 
invés de passarem na perí-
cia a cada 4 meses, eles se-
rão avaliados uma vez por 
ano e continuarão dando 
andamento ao Programa de 
Reabilitação, caso seja cons-
tatada a manutenção da in-
capacidade para o trabalho. 

Como será a convo-

cação? Os segurados serão 
convocados pelas Equi-
pes de Reabilitação Pro-
fissional das Gerências 
Executivas do INSS em to-
do Brasil, por meio de car-
ta de convocação, e-mail 
ou telefone, conforme da-
dos constantes nos sistemas 
do INSS. Por isso, é impor-
tante que as pessoas man-
tenham seus dados sempre 
atualizados no Meu INSS. 

Como será o agenda-
mento? Desde o início de 
2022, as equipes de reabili-
tação profissional do INSS 
já estão providenciando o 
agendamento das perícias. 
O segurado deve aguardar 
o contato do INSS mas, ca-
so tenha alguma dúvida, po-
derá ligar para a Central 135 
ou acessar o aplicativo “Meu 
INSS” para acompanha-
mento de sua convocação. 

Uma das principais 
preocupações do segura-
do é com a possibilidade 
de perda do benefício, isso 
pode acontecer? A reabili-
tação profissional do INSS 
tem caráter obrigatório. Por 
isso, cabe ao segurado aten-
der às convocações do INSS, 
sob pena de interrupção do 
benefício. Informamos que 
é importante ficar atento à 
data da perícia agendada e 
comparecer ao exame. O se-
gurado em reabilitação que 
não realizar o exame peri-
cial poderá ter o benefício 
suspenso e posteriormen-
te cessado por abandono. 

Lembramos que o INSS 
não pede dados pessoais 
nem senhas por telefone. Os 
contatos serão meramente 
informativos, e o segurado 
poderá confirmar as infor-
mações pelos canais remotos 
de atendimento: o aplicativo 
Meu INSS e a central tele-
fônica 135. (Assessoria de 
Comunicação/ Superinten-
dência Regional Sudeste 
II – MG/ (31) 3249-5038).
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Gerais
Deputados cobram 

mais recursos e 
pessoal para a PM

Mais investimentos do 
Tesouro Estadual e aumen-
to do efetivo policial. Estas 
foram as principais co-
branças apresentadas por 
deputados durante a reu-
nião do 2º ciclo do Assem-
bleia Fiscaliza deste ano, 
realizada na segunda-fei-
ra (12/12/22), com o co-
mandante-geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais, 
coronel Rodrigo Sousa 
Rodrigues. O encontro foi 
conduzido pela Comis-
são de Segurança Pública 
da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

A demanda por mais 
recursos estaduais para a 
corporação foi apresenta-
da pelo presidente da co-
missão, deputado Sargento 
Rodrigues, que estranhou 
as fontes de investimen-
tos apresentadas pelo ofi-
cial na prestação de contas 
da PM. De acordo com o 
documento, dos R$ 153,3 
milhões aplicados na di-
gitalização da rede de rá-
diocomunicação, 86,73% 
vieram dos recursos pa-
gos pela mineradora Va-
le, como compensação 
pela tragédia de Bruma-
dinho, do Termo de Ajus-
tamento estabelecido com 
a Seguradora Líder e de 
convênios com a Secreta-
ria Nacional de Segurança 
Pública (Senasp), 10,88% 
são oriundos de emendas 
parlamentares e 1,74% 
de outros convênios. Pa-
ra a renovação da frota, 
as emendas parlamentares 
contribuíram com 56,26% 
dos R$ 331,2 milhões in-
vestidos. O restante foi 
dividido entre fontes di-
versas (28,42%), que não 
foram detalhadas, e outras 
fontes (15,32%), igual-
mente não explicitadas.

O Tesouro Estadual 
é o principal responsável 
pelos recursos em outros 
dois programas: 83,39% 
dos R$ 94,4 milhões in-
vestidos em aquisição de 
armamentos, munição e 
equipamentos de prote-
ção dos policiais, enquan-
to convênios e emendas 
cobriram os 16,61% res-
tantes; e, para obras em 
unidades da corporação, 
foram direcionados R$ 
104,5 milhões, dos quais 
69,66% do Tesouro Esta-
dual, que participou, ainda 
de outros 9,59% junto com 
convênios. Outras fontes 

completaram 20,75% dos 
gastos. O deputado João 
Leite sugeriu cobrar mais 
recursos da Senasp, ao lem-
brar que a PM tem operado 
no combate a crimes fede-
rais – como tráfico de dro-
gas e apreensão de armas.

Falta de policiais 
compromete supremacia 
de forças - Os deputados 
Sargento Rodrigues e An-
tonio Carlos Arantes tam-
bém cobraram aumento do 
efetivo policial. O presiden-
te da comissão afirmou que 
tem recebido denúncias de 
falta de policiais em plan-
tões, o que coloca em risco 
o princípio da supremacia 
de forças para o combate 
ao crime. Ele citou uma das 
denúncias recebidas por seu 
gabinete dando conta de que 
apenas dois policiais têm 
sido frequentemente esca-
lados para o policiamen-
to em todo o município de 
Presidente Olegário (Noro-
este). Em algumas cidades, 
a situação vem se agra-
vando, com a retirada do 
serviço de sentinela, subs-
tituído por portões eletrôni-
cos e câmeras nos batalhões.

O comandante-geral 
afirmou que já foi autoriza-
da a inclusão de 3.170 pro-
fissionais e 1.975 já foram 
incluídos, em 2022. Desde 
2019, a corporação ganhou 
4.213 policiais. A previsão 
do coronel Rodrigo Sou-
sa Rodrigues é que sejam 
convocados 10 mil servi-
dores, até 2027, quando 
a corporação alcançaria o 
ideal de efetivo. Atualmen-
te a PM conta com 37.364 
servidores. O oficial garan-
tiu ao Sargento Rodrigues 
que será prorrogado o con-
curso que terminaria nesta 
terça-feira, outra demanda 
apresentada pelo deputado.

Polícia humanizada 
- Em sua apresentação, o 
comandante afirmou que 
a corporação tem investi-
do em tornar a Polícia Mi-

litar mais humanizada, com 
treinamento de pessoal e in-
centivo a programas sociais 
e de mais proximidade com 
a comunidade. O resultado 
da gestão, segundo o militar, 
é a redução de todos os cri-
mes em Minas Gerais, con-
siderado pelo segundo ano 
consecutivo o estado mais 
seguro do Brasil. Segun-
do o comandante, houve 
queda de 3,63% nos ca-
sos de roubos consumados, 
7,49% nos de estupros e 
6,52% em crimes violentos.

Outro foco é o com-
bate à violência domésti-
ca, que apresentou redução 
de 3,83%. O Estado, con-
forme apresentação do ofi-
cial implantou a primeira 
Central de Monitoramento 
de Violência Doméstica e 
Familiar, que inclui as Pa-
trulhas de Prevenção à Vio-
lência Doméstica (PPVD). 
De janeiro a outubro des-
te ano, as PPVDs já aten-
deram 11.751 vítimas e 
visitaram 47.953 famílias 
envolvidas com a violência.

Requerimentos - No 
fim da reunião, Sargento 
Rodrigues entregou ao co-
mandante da PM dois re-
querimentos aprovados em 
reuniões anteriores da Co-
missão de Segurança Pú-
blica. O primeiro deles pede 
informações sobre os trans-
tornos para o trabalho da 
corporação em virtude das 
longas esperas no plantão 
virtual da Polícia Civil para 
o registro de ocorrência no 
interior do Estado. O segun-
do cobra o acesso prévio a 
escalas de trabalho na PM, o 
que não acontece atualmen-
te, a despeito da previsão da 
Lei 5.301, de 1969, o Esta-
tuto dos Militares do Estado 
de Minas Gerais, com acrés-
cimo da Lei Complementar 
168, aprovada em 2022. Os 
dois assuntos também moti-
varam audiências públicas na 
comissão. (Arquivo ALMG/ 
Fotos: Elizabete Guimarães).

 Governo de Minas 
aposta em inovação para 
avançar na prestação de 

serviços públicos

O Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Planejamento e 
Gestão (Seplag-MG), de-
senvolveu, nesta gestão, 
uma série de iniciativas com 
foco na inovação para apri-
moramento dos serviços 
estaduais prestados à popu-
lação. Uma das principais 
iniciativas, em parceria com 
a Fundação João Pinheiro 
(FJP), foi o lançamento do 
Laboratório de Inovação 
LAB.mg, que já realizou 
43 projetos para resolu-
ção de desafios públicos.

O LAB.mg foi lançado 
em 2020, mas vem atuan-
do desde 2019 em diferen-
tes trabalhos que têm como 
objetivo melhorar a expe-
riência dos usuários dos 
serviços públicos. Alguns 
dos projetos realizados são 
a estruturação do servi-
ço de emissão da Carteira 
de Identificação de Pesso-
as com o Transtorno do Es-
pectro Autista (Ciptea) e 
pesquisas para melhoria de 
sites governamentais, co-
mo Portal MG, Portal da 
Transparência, Portal do 
Servidor e Portal da Seplag.

"Nos últimos anos, a 
inovação tem ganhado cada 
vez mais espaço no Governo 
de Minas, desempenhando 
um papel mais estratégico 
ao ajudar os órgãos e enti-
dades a resolverem desafios. 
Os projetos desenvolvidos 
pelo LAB.mg são direcio-
nados por valores como 
foco no usuário e colabo-
ração e, quando pensamos 
na transformação dos servi-
ços públicos sob essa ótica, 

os cidadãos são os princi-
pais beneficiados”, explica 
a subsecretária de Gestão 
Estratégica da Seplag-MG, 
Camila Barbosa Neves.

O laboratório também 
publicou o livro de “Pesqui-
sa de Experiência do Usu-
ário: Aplicação na Gestão 
Pública" para disseminar 
metodologias e auxiliar os 
agentes públicos dos ór-
gãos e entidades na ino-
vação e na melhoria dos 
serviços prestados. “Sa-
bemos da importância de 
compartilhar essas meto-
dologias para que os servi-
dores também desenvolvam 
iniciativas para resolver 
problemas e melhorar as 
políticas públicas”, desta-
ca Isabela Tolentino, coor-
denadora do LAB.mg pela 
FJP. Com esse objetivo, o 
laboratório também desen-
volveu cursos, publicou 
livros e artigos e reali-
zou oficinas junto aos ór-
gãos e entidades estaduais. 

Alcance - O LAB.mg 
possui duas frentes princi-
pais de atuação: realização 
de projetos para resolução 
de desafios públicos e dis-
seminação da cultura de 
inovação. Dos 43 projetos 
já realizados pelo labora-
tório, 15 foram de pesquisa 
de experiência do usuário, 
13 de imersão e cocriação 
de soluções, dez de trans-
formação de serviços, três 
de melhoria de processos e 
dois de linguagem simples. 

Foram promovidas 110 
ações de disseminação da 
cultura de inovação co-
mo capacitações, eventos, 

oficinas, palestras, apre-
sentação de artigos e tuto-
riais, que, juntas, somam 
mais de 4,3 mil participa-
ções. “Para 2023, o objeti-
vo é atuar de forma ainda 
mais estratégica, com foco 
nos problemas complexos 
e políticas públicas inter-
setoriais”, reforça a subse-
cretária Camila Barbosa.

Compartilhamento 
- O LAB.mg também in-
tegra a Rede Mineira de 
Laboratórios de Inovação, 
liderada pela UAILab, do 
Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG), em 
parceria com o Laborató-
rio de Inovação da Justi-
ça Federal de Minas Gerais 
(IluMinas), que reúne labo-
ratórios de 16 instituições.

Criada em 2022, a ini-
ciativa busca unir esforços 
para disseminar a cultu-
ra de inovação e comparti-
lhar experiências, soluções 
e desafios encontrados pe-
los órgãos e instituições par-
ticipantes na prestação de 
serviços aos cidadãos, visan-
do à criação de programas e 
ações inovadoras. “Partici-
par da Rede, além da cons-
tante troca de informações 
e da capacitação técnica, 
traz a perspectiva da forma-
ção de novos laboratórios 
de inovação em Minas Ge-
rais, ampliando o ecossiste-
ma de inovação, oferecendo 
conexões e estabelecendo 
relações com outros labora-
tórios e atores relevantes”, 
frisa a coordenadora do 
LAB.mg pela Seplag-MG, 
Giselle Volponi. (Ima-
gem: Sedese/ Divulgação).

Em reunião do Assembleia Fiscaliza, comandante-geral 
apresentou números da gestão da corporação este ano

O comandante-geral afirmou que, nos próximos quatro anos,
 a corporação deve incluir mais 10 mil policias

Diferentes ações com foco no usuário foram desenvolvidas nos últimos quatro 
anos, incluindo o lançamento do Laboratório de Inovação (LAB.mg)
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Ladainha

Assessor Jurídico do Município 
de Ladainha, dr. André Neiva, 

comemora as ações do JEF Virtual

OAssessor Jurídi-
co do Municí-
pio de Ladainha, 
dr. André Neiva 

está comemorando os traba-
lhos que vem sendo feitos 

pela Justiça Federal na ci-
dade. Desde o dia da inau-
guração da sala do Juizado 
Especial Federal Virtual - 
Unidade de Ladainha, 11 de 
novembro de 2022, a popu-

Assessor Jurídico do Município de Ladainha, dr. André Neiva

lação vem sendo beneficia-
da com mais agilidade nas 
audiências judiciais e perí-
cias médicas. Trabalhadores 
rurais e urbanos, e advoga-
dos, já não precisam mais se 
deslocar até a sede da Justi-
ça Federal em Teófilo Otoni.

Dr. André Neiva disse 
que ficou honrado por po-
der participar desse momen-
to histórico para a cidade. Em 
seu discurso, falou da sua gra-
ta satisfação e honra em parti-
cipar da inauguração da sala 
do JEF Virtual, pois é um ga-
nho de extrema importância 
e relevância para a popula-
ção de Ladainha, Poté e toda 
a região. É uma parceria en-
tre o Poder Executivo Muni-
cipal, Legislativo e a Justiça 
Federal que está proporcio-
nando ao cidadão o aces-
so à Justiça e uma resposta 
mais rápida ao seu pedido, 
sobretudo, para os mais ne-

cessitados, assegurando um 
mínimo de dignidade humana.

“Há um ditado popular 
de que “a justiça tarda mais 
não falha”, ditado este que já 
está ultrapassado. A verda-
deira justiça tem que chegar 
a tempo, principalmente para 
os mais necessitados, e é isso 
que aqui se procura propor-
cionar, em parceria”, ressal-
tou Neiva. Segundo Neiva, o 
Judiciário tem que estar aten-
to a essa nova realidade e é 
preciso construir “pontes”, o 
paradigma da proximidade 
ao invés do distanciamento.

Para ele, a verdadei-
ra justiça é feita por um Juiz 
que compreenda a complexi-
dade dos conflitos que batem 
diariamente à sua porta, que 
saiba dialogar com a socieda-
de, conhecer a realidade e a 
complexidade dos conflitos, 
buscando para cada um deles 
soluções mais justas e huma-

nas, sem abrir mão de sua im-
parcialidade e independência.

Ele parabeniza o dr. An-
tônio Lúcio e toda a sua 
equipe da Justiça Federal de 
Teófilo Otoni que, de cer-
ta forma, está promovendo 
em Ladainha a verdadei-
ra Justiça ao dispor e criar 
mecanismos de acesso rá-
pido do cidadão, principal-
mente os mais necessitados, 
os quais muitas vezes são 
injustiçados pela falta de 
acesso com dificuldades 
até mesmo de locomoção.

“Aqui Vossa Excelência 
dá grande exemplo de gran-
deza e um gesto de respei-
to à cidadania ao aproximar 
a Justiça Federal daqueles 
que mais precisam, princi-
palmente no momento mais 
sensível do cidadão que mui-
tas vezes já está desprovido 
de seus direitos em razão da 
sua própria situação social. 

Esse é um momento histó-
rico. Estamos todos nós co-
mo cidadãos muito felizes 
com essa grande conquista 
para a população de Ladai-
nha, Poté e região. Este é o 
grande fruto de uma grande 
parceria entre o Poder Execu-
tivo Municipal, Câmara Mu-
nicipal e a Justiça Federal”.

O dr. André espera que 
este gesto sirva de exemplo 
para todo o Poder Judiciá-
rio brasileiro. Parabenizou a 
Câmara Municipal de Ladai-
nha que desde o primeiro mo-
mento apoiou a implantação 
do JEF Virtual e reconheceu 
os trabalhos e a dedicação 
do servidor Fernando Go-
mes e do Juiz Federal, dr. 
Antônio Lúcio de Oliveira 
Barbosa, concedendo-lhes 
o título de Cidadão Honorá-
rio de Ladainha, pelos rele-
vantes serviços prestados à 
comunidade local e região.
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Segurança Pública
PM apreende drogas no 

Bairro Planalto em Itinga

Polícia Militar realiza 
formatura do Proerd em 
Araçuaí e Padre Paraíso

Pai e filho sofrem ferimentos 
gravíssimos em acidente de 
trânsito na MG 409, km 51

Novo Oriente de 
Minas - A Polícia Mili-
tar Rodoviária registrou 
um gravíssimo acidente 
de trânsito, no domingo 
(11/12), na rodovia MG 
409, km 51 (estrada de 
Topázio) cidade de No-
vo Oriente de Minas, vi-
timando gravemente pai e 
filho que trafegavam em 
uma motocicleta Honda 
Bros. Os militares chega-
ram ao local, encontraram 
o automóvel Fiat Fastba-
ck e a motocicleta Bros 
parados no sentido Novo 
Oriente a Pavão, mas as 
vítimas haviam sido so-
corridas em estado gravís-
simo e encaminhadas ao 
hospital de Teófilo Otoni 
por uma equipe do Samu.

Na versão apresen-
tada pelo condutor do 
automóvel, ambos tran-
sitavam sentido Novo 
Oriente a Pavão, quando a 
motocicleta que seguia lo-
go à frente repentinamen-
te convergiu à esquerda, 
não sendo possível evi-
tar a colisão na lateral 
esquerda da motocicle-
ta. Um dos policiais me-
diu em 60 passos, cerca 
de 60 metros, uma marca 
de frenagem deixada no 
asfalto pelo automóvel.

A equipe policial 
percebeu sinais de em-
briaguez no condutor do 
Fastback, como olhos 
avermelhados e háli-
to etílico, e após reali-
zar o teste de etilômetro 
constatou-se 0,24 MG/L, 
configurando a infração 
“conduzir veículo sob a 
influência de álcool”, sen-
do ele autuado e a Carteira 
de Habilitação recolhida.

No hospital os milita-
res foram informados que 
o piloto da motocicleta te-
ve amputação traumática 
do membro inferior es-
querdo e o seu filho ado-
lescente de 16 anos sofreu 
fratura na clavícula di-
reita e grande laceração 
na perna esquerda. “La-
mentavelmente esse jo-
vem pode ter o seu futuro 
comprometido e o pai (la-
vrador) apresentar dificul-
dades para sustentar a sua 
família em mais um sinis-
tro que, talvez, poderia ter 

sido evitado”, lamentou 
o tenente Reinaldo Mar-
tins. Diante da gravidade 
das lesões, o motorista do 
carro foi preso e conduzi-
do à presença da autori-
dade de polícia judiciária.

“Vale destacar que o 
DER executou recente-
mente um trabalho de re-
cuperação da rodovia MG 
409 para melhorar a qua-
lidade dos deslocamentos 
para usuários da via, mas 
por incrível que pareça, 
após as melhorias temos 
registrado sinistros gra-
ves na via, dentre eles sa-
ídas de pista e colisões. 
Não estamos definindo 
as causas dos acidentes, 
pois somente no inqué-
rito serão esclarecidas, 
porém nas versões apre-
sentadas pelos envolvidos 
a falha humana tem sido 
indicada como provável 
causa”, disse o tenente.

Ele informa ainda que, 
a Polícia Militar Rodoviá-

ria aumentará as operações 
na MG-409, principal-
mente nos finais de sema-
na para orientar, advertir 
e potencializar a seguran-
ça viária. “Aproveitamos 
a oportunidade para pedir-
mos a população não di-
vulgar as blitz nas redes 
sociais ou por sinal de fa-
rol, pois esse comporta-
mento pode reduzir o fluxo 
e veículos, prejudicar o re-
sultado pretendido, criar a 
falsa sensação de que os 
objetivos foram alcança-
dos e que não ocorrerão 
outros sinistros”, alertou.

Relembra que o tra-
balho da Polícia Militar 
Rodoviária e apoio da 
imprensa são importan-
tes, mas o comportamen-
to do usuário da rodovia 
é o fator principal na pre-
venção de acidentes de 
trânsito. (Informações/Fo-
tos: tenente Reinaldo Mar-
tins, comandante do 1º 
Pelotão/ 15ª Cia PMRv).

Na tarde de segun-
da-feira (12/12), a Polícia 
Militar recebeu denúncias 
informando que um indiví-
duo estaria traficando entor-
pecentes, no Bairro Planalto, 
em Itinga, e uma equipe foi 
ao local, monitorou, e avis-
tou um cidadão em atitude 
suspeita, escondendo algu-
ma coisa em seu bolso, e 
nesse momento, foi abor-
dado E.A.P., de 25 anos.

Nas buscas em suas 
vestes, foram localizadas 
08 buchas de substância se-
melhante à maconha. Ques-
tionado, o abordado disse 
que teria mais drogas em 
sua residência, onde os mi-
litares foram e encontraram 

debaixo do colchão do seu 
quarto, 12 pinos de subs-
tância semelhante à cocaína 
e 24 pinos vazios utiliza-
dos para armazenar droga.

Segundo a PM, ele tem 
passagens por tráfico de dro-
gas e crimes de feminicídio, 

já tendo inclusive cumprido 
pena. O homem foi preso e 
conduzido à delegacia de 
Polícia Civil em Pedra Azul 
para medidas de polícia ju-
diciária. (Informações/Foto: 
assessoria de comunica-
ção do 70º BPM, Araçuaí).

A Polícia Militar de 
Minas Gerais realizou nos 
dias 08 e 09 de dezembro 
a formatura do Programa 
Educacional de Resistên-
cia às Drogas (Proerd), nas 
cidades de Araçuaí e Pa-
dre Paraíso. Mais de 300 
crianças do ensino funda-

mental de 03 escolas de 
Araçuaí e 06 de Padre Pa-
raíso, concluíram o curso.

O curso do Proerd é 
ministrado por instrutores 
policiais militares, com o 
auxílio das escolas, e tem o 
objetivo de prevenir e evitar 
o contato com substâncias 

ilícitas tanto na infância, 
quanto na fase adulta. Os 
eventos contaram com pre-
miação e homenagem aos 
alunos destaque, e com a 
entrega de certificados e 
lembranças aos apoiadores. 
(Assessoria de comunica-
ção do 70º BPM, Araçuaí).
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Entre o pão e o circo, os 
palhaços ganham mais espaço

Por Humberto Barbosa

Alguém disse que o ser 
humano precisa tanto do 
pão, como do circo. Pare-
ce que mesmo com a barri-
ga vazia, muitos preferem 
o lazer. Agora com a Copa 
do Mundo de Futebol no 
Qatar, tem muitos torcedo-
res fanáticos que dispuse-
ram de bens e se privaram 
de outros tantos valores pa-
ra ir ao Qatar assistir aos 
jogos dos seus países. Va-
mos deixar por conta dos 
colegas esportivos os as-
pectos técnicos da com-
petição. Interessa-nos um 
pouco mais a importância 
que vários países dão a es-
sa modalidade esportiva.

São gastos valores 
exorbitantes nessa com-
petição. Ninguém até ho-
je projetou algum evento, 
seja de esporte, políticos 
ou de outros conteúdos, vi-
sando angariar fundos para 
os países do terceiro mun-
do, onde muitos morrem 
de fome. Volta e meia to-
mamos conhecimento de 
que em países africanos e 
na própria China tem gente 

passando fome, tanto quan-
to no Brasil. Hoje o futuro 
governo Lula está prepa-
rando seus assessores, pa-
ra garantir a manutenção 
do Bolsa Família que a ca-
da instante troca de no-
me, segundo o governante.

Voltando à dupla (Pão 
e Circo) o Natal está che-
gando. O volume de ven-
das de presentes cresce a 
cada ano. As poucas insti-
tuições de assistência so-
cial não tem crescido na 
mesma intensidade. Presen-
tes normalmente são troca-
dos. O pobretão não recebe 
presentes, e muito menos a 
cesta básica. O Natal con-
duz uma imagem religiosa 
do maior tamanho entre as 
instituições, de tal modo ser 
a maior de todos os eventos 
sociais do mundo cristão. 
Mesmo assim, as reco-
mendações cristãs não são 
obedecidas na área social.

Tão logo terminam as 
festas natalinas, o povo co-
meça afi nar tambores pa-
ra o carnaval. Outra grande 
fonte de gastos com fanta-
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sias e outros apetrechos do 
Rei Momo. As pessoas de-
moram muito a serem to-
cadas na sua misericórdia e 
compaixão. Quase sempre 
são as chuvas ou os gran-
des incêndios que sensibi-
lizam ajudas ao próximo. 
Parece até que os brados da 
natureza (terremotos, mare-
motos, dilúvios, enchentes, 
tsunamis e outros fenôme-
nos da própria natureza) 
atingem em cheio os sen-
timentos humanos. A na-
tureza clama os humanos.

Exemplos de solidarie-
dade: Ghandi, Mandella, 

Irmã Dulce, Madre Tere-
sa de Calcutá, Chico Xa-
vier e uma lista enorme de 
santos (reconhecidos pe-
lo Vaticano) são recorridos 
como intermediários jun-
to ao Pai. Seu fi lho Nosso 
Senhor Jesus Cristo veio, 
habitou entre nós e deixou 
seu recado: “Amai-vos uns 
aos outros.” Fez um grande 
apelo aos corações dos hu-
manos. Os católicos dizem 
que a seara é muito grande 
e a messe formada por pou-
cos. Trocando em miúdos, 
à boca pequena, faltam ce-
reais na dispensa dos lares.
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Gerais
Prefeito de Ladainha, Reled Maikel participa 
da posse do Procurador-Geral de Justiça de 

Minas Gerais, dr. Jarbas Soares Júnior

Oprefeito mu-
nicipal de La-
dainha, Reled 
Maikel, partici-

pou, na noite de segunda-fei-
ra (12/12/2022), no Grande 
Teatro do Palácio das Artes, 
em Belo Horizonte, da so-
lenidade de posse do pro-
curador-geral de Justiça, dr. 
Jarbas Soares Júnior, que foi 
reconduzido ao cargo para o 
biênio 2023/2024. O procu-
rador-geral de Justiça, em-
possado pelo Governador 
de Minas Gerais, Romeu Ze-
ma, entra para o quarto man-
dato à frente do Ministério 
Público de Minas Gerais.

Ele foi reconduzido 
após ser o candidato mais 
votado em eleição inter-
na do Ministério Público 

de Minas Gerais (MPMG), 
realizada no dia 10 de no-
vembro de 2022. Jarbas 
Soares Júnior recebeu 902 
votos e o promotor de Jus-
tiça João Medeiros Silva 
Neto, 344. Foram 23 votos 
em branco e 11 nulos. Fo-
ram eleitores os membros 
do MPMG em atividade.

O prefeito de Ladainha, 
Reled Maikel, que vem se 
destacando na sua adminis-
tração, junto com seu secreta-
riado, servidores municipais 
e vereadores da cidade, pres-
tigiou a cerimônia de posse 
do procurador-geral de Jus-
tiça, dr. Jarbas Soares Júnior, 
por entender a importância 
desse elo - Município com o 
Ministério Público de Minas.

Na oportunidade, ele 

se encontrou com diversas 
autoridades políticas, co-
mo o presidente da AMM 
- Associação Mineira de 
Municípios, prefeito de Co-
ronel Fabriciano, dr. Mar-
cos Vinícius, e o secretário 

de Estado de Governo, Igor 
Eto, estreitando relações pa-
ra proporcionar uma me-
lhor qualidade de vida aos 
munícipes de Ladainha.

Procurador-Geral de 
Justiça – Biênio 2023/2024:

Natural de Montes Claros, 
Jarbas Soares Júnior ingres-
sou no Ministério Público 
de Minas Gerais em maio 
de 1990. Atuou como Pro-
motor de Justiça nas co-
marcas de Januária, Manga, 

Ouro Preto, Mariana e Itabi-
rito. Foi promovido ao car-
go de procurador de Justiça 
em 2001. Exerceu o cargo 
de procurador-geral de Jus-
tiça nos biênios 2005/2006, 
2007/2008, e 2021/2022.

D
Onde tem você, tem o trabalho 
da Assembleia Legislativa.
Quando a Assembleia fiscaliza, o dinheiro público é 
mais bem usado e faz a diferença na vida dos mineiros.
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TEM ASSEMBLEIA NA

PARA VOCÊ 
VIVER MELHOR.

SAU   E´

almg.gov.br/fiscaliza
Acesse e veja o que a Assembleia fez e faz.

Prefeito municipal de Ladainha, Reled Maikel com o 
procurador-geral de Justiça, dr. Jarbas Soares Júnior

Reled Maikel com o presidente da AMM, dr. Marcos Vinícius, 
e o secretário de Estado de Governo, Igor Eto


